

Rapport d'expérience

Informations de bases	Type de mobilité	SEMP
	Quand	SP 2023, 4 mois
	Voie d'études	Droit
	Niveau pendant le séjour	Master, 2ème année
	Université choisie	Universität zu Köln, Allemagne
Avant le séjour	Inscription	A Fribourg, il m'a fallu constituer une candidature comprenant une lettre de motivation, un CV et les cours qui m'intéressaient au sein de l'Université de Köln. Je tiens à préciser que cette liste n'a qu'une valeur informative. Une fois l'université de Fribourg ayant accepté ma candidature pour Köln, elle s'est chargée de m'annoncer à l'Université de Köln. L'Université de Köln m'a ensuite contactée au mois de novembre/décembre en m'indiquant les démarches que je devais effectuer pour m'inscrire en tant qu'étudiante d'une université partenaire (et non Erasmus attention). Sur le site de l'université de Köln une marche à suivre est à disposition. Il suffit de suivre les étapes indiquées. Aucun dossier n'est requis.
	Préparation	Par rapport aux diverses démarches à entreprendre, je me suis renseignée majoritairement sur le site internet de l'Université de Köln. J'y ai trouvé toutes les indications nécessaires, que ce soit pour l'inscription, pour la recherche de logement, pour l'assurance, pour les coûts de la vie, etc. Concernant les cours, j'ai également contacté d'autres personnes qui avaient fait un erasmus au sein de l'Université de Köln. Toutefois, le choix décisif des cours se fait sur place, en discutant également avec les répondants pour l'échange, qui sont très disponibles.
	Visa, autres formalités	En étant suisse, aucun visa ou permis de séjour pour aller en Allemagne ne m'était nécessaire. Toutefois, j'ai dû m'annoncer, au cours de la première semaine, au service de la population. Il faut se rendre dans un des bureaux sur place, il n'y a, du moins à ce jour, pas la possibilité de s'annoncer en ligne. Lorsqu'on quitte la ville, il faut se rendre à nouveau à l'un des bureaux pour annoncer que nous partons.
	Arrivée dans le pays d'accueil	Je me suis rendue en train à Köln. La gare est bien desservie par différents trams/métros. Des taxis se trouvent également sur la place de la gare.
Sur place	Impressions générales du séjour	Je ne peux que recommander de partir lors de ses études pour une telle expérience. A mon sens, un semestre à l'étranger (ou une année) apporte énormément. Sur le plan académique, j'ai trouvé intéressant

d'étudier dans une autre université, voir la manière dont les cours se déroulent, l'ambiance entre les étudiants, la vie universitaire, etc. Étudier dans une langue étrangère est également un bon exercice et permet d'acquérir de plus amples compétences. Un semestre à l'étranger vous permet notamment de rencontrer des personnes du monde entier et d'avoir ainsi des contacts un peu partout (un bon point pour des futurs voyages !). Tous les étudiants erasmus se retrouvant dans une situation similaire, tout le monde est ouvert, curieux et dans le même mood.

Logement	J'ai vécu dans une résidence étudiante (WERK – Kölner Studierendenwerk) au sein d'un appartement de 4 personnes. Cuisine et salle de bain à partager avec 3 autres personnes. WERK a des résidences étudiantes dans différents endroits dans la ville. Il faut s'inscrire le plus tôt possible sur leur site internet car la demande est très élevée. Par la suite, il faut confirmer l'intérêt chaque mois, en cliquant sur un lien qui nous est envoyé par mail. L'association en question donne toutefois une réponse relativement tard. En effet, une offre pour le semestre de printemps (i.e. depuis début avril), m'a été faite en janvier.
Coûts	Le coût de la vie est plus bas qu'en Suisse dans l'ensemble. Köln n'est pas une ville chère. En ayant eu l'opportunité de loger dans une résidence étudiante, mon loyer était relativement bas. C'était très agréable.
Université d'accueil : Informations générales	L'Université de Köln est plus grande que celle de Fribourg. Le campus de la Faculté de droit est très bien situé, que ce soit par rapport aux parcs, centre-ville, aux sports universitaires, les mensas, etc.
Université d'accueil : Informations académiques	<p>Pour ma part, j'ai suivi uniquement des cours en allemand. Il en existe quelques-uns prévus expressément pour les étudiants erasmus – notamment le cours Einführung in das deutsche Privatrecht et celui Einführung in das deutsche Staatsrecht. Ces deux cours ont lieu en petit groupe et sont beaucoup plus accessibles que les « Vorlesung » classiques. Les prof. sont conscients que l'allemand n'est pas notre langue maternelle et le contact avec eux est très facile.</p> <p>En ce qui concerne les « Vorlesungen », un bon niveau d'allemand est nécessaire pour suivre les cours. La majorité des prof. donnent la possibilité aux étudiants erasmus de faire un examen oral à la place d'un examen écrit. Les étudiants allemands apprennent, dès leur première année, la manière dont ils doivent rédiger leur examen, respectivement, une manière de résolution de cas et celle-ci doit être scrupuleusement suivie lors de tous les examens écrits. Dès lors, je recommande de prendre uniquement les « Vorlesungen » des Prof. qui proposent des examens oraux à la fin pour les étudiants en échange.</p>
Vie sociale, loisirs	J'ai pris part à la semaine d'intégration qui avait lieu la semaine précédant le début du semestre. Celle-ci permet de rencontrer d'autres étudiants erasmus qui étudient également le droit. De plus,

l'association ESN (Erasmus Students Networks) organise chaque semaine divers évènements pour les étudiants erasmus. Parfait pour faire de nouvelles rencontres.

La vie en colocation est également une bonne manière de faire connaissance, que ce soit avec d'autres étudiants en échange ou des personnes étudiant de manière permanente à Köln.

Pour ma part, faisant beaucoup de grimpe, la salle de bloc « Boulderlounge » a également été un parfait moyen pour rencontrer de nouvelles personnes.

Köln a une offre variée de cafés, restaurants, bars et boîtes et une multitude de parcs.

Très facile de voyager en train aux alentours de Köln pour des excursions d'une journée, mais également pour des week-ends dans d'autres villes allemandes.
